

### Escala Crítica/Columna diaria

- \*Asegura perredista que habrá alternancia en Tabasco
- \*Debate presidencial: piden profundizar y polemizar
- \*Novedades en campaña, el recorrido del “pre-gabinete”

Víctor M. Sámano Labastida

EL MARTES le tocó a Arturo Núñez Jiménez, senador con licencia, registrarse oficialmente como candidato al gobierno de Tabasco por el Partido de la Revolución Democrática. El lunes lo hizo Jesús Alí de la Torre, por el PRI, y hoy completará el trámite Gerardo Priego Tapia, del PAN. Históricamente la competencia por el poder en Tabasco es, de manera creciente desde principios de los noventa, entre los abanderados del PRI y del PRD que se han relevado en el poder en 14 municipios, y el PAN y PRI en dos.

Dijo el ex subsecretario de Gobernación y también ex diputado federal, que un objetivo largamente acariciado ha sido para él “servir como gobernador” de Tabasco y consideró que había llegado la hora de la alternancia y de cambiar de rumbo, para que los habitantes del estado tengan mejores condiciones de vida y mayores oportunidades para sus hijos. Mientras Jesús Alí propuso el lunes un relevo generacional con permanencia del PRI en el poder, Núñez Jiménez sostuvo que hay condiciones para que el PRD y el Movimiento Progresista asuman la conducción del estado.

Durante su registro acompañaron a Núñez Jiménez los dirigentes Roberto Romero, del PRD; Gaspar Córdova, del Movimiento Ciudadano, y Martín Palacios, del PT. También estuvieron, entre otros, el candidato al Senado, Adán Augusto López, Javier May, Dolores Gutiérrez, Francisco Sánchez Ramos, Marco Rosendo Filigrana, Gerardo Gaudiano, Jaime Mier, Manuel Rodríguez y Ariel Córdova, representantes de diversos grupos y corrientes que apoyan su candidatura. No estuvo presente Juan Manuel Fócil, “por problemas de agenda”.

### POLÍTICA Y FUTBOL

CONTRARIAMENTE a los pronósticos más pesimistas, el debate de los candidatos a la Presidencia (Peña, AMLO, Josefina y Quadri) tuvo mayor teleaudiencia que el futbol dominical. Aunque menor puntaje en los llamados ratings que los debates del 2000 y 2006, el primer encuentro obligado de los aspirantes despertó interés. Ahora lo que se discute es lo

“acartonado” del formato y la necesidad de modificar el foro para el segundo encuentro el 10 de junio.

Si bien es cierto que los representantes de los candidatos decidieron el formato, no fue un acuerdo mayoritario sino de consenso. De manera que bastó para que uno solo tuviera objeciones para que una medida se desechara. Así, por ejemplo, Jaime Cárdenas del PRD y Agustín Castilla del PAN propusieron cámaras móviles y tomas abiertas; Jorge Carlos Ramírez, del PRI, rechazó un mecanismo que, dijo, podría servir para manipular las presentaciones.

Cada uno de los negociadores buscó cuidar a su representado. Ahora, revisando los resultados, tanto portavoces de los candidatos como especialistas en medios consideran necesario cambiar el formato; inclusive el PAN sugiere que haya dos encuentros más, uno adicional al previsto por el IFE. La propuesta de López Obrador había sido realizar debates semanales durante la campaña. Sus críticos le recuerdan que en 2006 no quiso acudir al primer encuentro de candidatos; a lo que argumentan que le tenían preparada una trampa.

El caso es que ahora se critica que las tomas fijas impidieron enfocar los documentos de apoyo o permitir observar la reacción de los participantes, de manera que piden tomas abiertas y cámaras móviles. También hubo

Pablo Gómez, del PRD, sugirió aprovechar la experiencia del debate parlamentario, seguir el sistema de comparecencias en el Congreso, con exposición, réplica y contra réplica.

José Carlos Ramírez, del PRI, sugirió ahora que las preguntas a los candidatos surjan de una encuesta nacional; Francisco Rojas, también del tricolor. Marcelo Ebrard sugirió mayor flexibilidad, más tiempo, un esquema que permita el diálogo.

De la parte empresarial también Gerardo Gutiérrez, de Coparmex, pidió una confrontación más abierta de propuestas y Alberto Espinosa, de Coparmex, un mayor tiempo para darle profundidad de los planteamientos.

Raúl Trejo Delarbre, investigador de la UNAM y especialista en medios de comunicación, internet y derecho a la información, había advertido: “Me temo que tenemos una sociedad fundamentalmente inmadura por muchas razones; entre otras, por la escasa calidad del discurso que ofrecen los medios de comunicación, por la pobreza del discurso que ofrecen los partidos políticos, y por la falta de exigencia de los propios ciudadanos. Mientras no tengamos una sociedad exigente que premie la originalidad y las propuestas, y que castigue los vituperios y las descalificaciones, los políticos van a seguir, en los debates y en otros espacios, con la politiquería”. (adnpolítico.com)

### EBRARD, CÁRDENAS...

UNA DE LAS novedades de la actual campaña presidencial será la incorporación a las tareas de proselitismo de los propuestos para integrar un eventual gabinete de Andrés Manuel López Obrador, quien invitó al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas para la dirección de Petróleos Mexicanos, aunque no ha faltado quien señale que el líder michoacano debería estar al frente del sector energético nacional.

Si bien es muy pronto para hablar de un hipotético gabinete para cualquiera de los aspirantes, la estrategia de López Obrador seguramente tendrá una respuesta de sus oponentes. El abanderado del Movimiento Progresista viene anunciando responsables para diversas áreas desde antes del inicio formal de la campaña; dijo que los personajes propuestos para ser sus posibles colaboradores “me van a acompañar a las giras”. Anunció que los primeros serán

Escrito por Editor

Miércoles, 09 de Mayo de 2012 00:50 -

---

Marcelo Ebrard, Juan Ramón de la Fuente y René Drucker.

Al mismo tiempo harán una especie de campaña sin candidato, esto es participando en foros temáticos y recorridos personales.

Además de Cuauhtémoc Cárdenas, entre los mencionados por López Obrador para acompañarlo están Alfonso Romo, Javier Jiménez Espriú, Rogelio Ramírez de la O, José Ortiz Pinchetti, Sergio Rodríguez Cuevas, Adolfo Hellmund López, Miguel Torruco Marqués, Claudia Sheinbaum Pardo, María Luisa Albores y Víctor Suárez Carrera, entre otros.

Habrá que recordar que pasadas las elecciones del 2006, López Obrador también integró un gabinete para el denominado "gobierno legítimo", de los cuales algunos nombres reaparecen en su nueva propuesta. ( [vmsamano@yahoo.com.mx](mailto:vmsamano@yahoo.com.mx) )